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ATA DA QUADRAGÉSIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DO CENTRO DE 1 

CIÊNCIAS SOCIAIS APLICADAS DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO CARIRI (UFCA). Aos 2 

13 (treze) dias do mês de outubro do ano de 2020 (dois mil e vinte) às 14h16min, em 3 

vídeo conferência, por meio da plataforma Google Meet, reuniram-se sob a 4 

presidência do Professor Mateus Ferreira (presidente do Conselho) os membros: 5 

Alysson Bruno Lima de Carvalho (representante dos servidores técnico-6 

administrativos), Antonio Alberto Teixeira (vice-coordenador do curso de 7 

Administração Pública), Cícero Marcelo Bezerra dos Santos (representante docente 8 

do curso de Administração Pública), Elieny do Nascimento Silva (Coordenadora do 9 

curso de Biblioteconomia), Ives Romero Tavares do Nascimento (Coordenador do 10 

curso de Administração), Jeová Torres Silva Junior (representante do curso de 11 

Administração), Jeosadaque Neemias Tavares Moreira Santos (representante 12 

discente), Marcone Venâncio da Silva (Coordenador do curso de Ciências Contábeis), 13 

Ricardo Aladim Monteiro (representante do curso de Ciências Contábeis), Sandra 14 

Ribeiro Maia (representante dos servidores técnico-administrativos), Wendell de 15 

Freitas Barbosa (Vice-Diretor do Conselho). Demais presentes: João Adolfo Ribeiro 16 

Bandeira. Havendo quórum e, dando início à sessão, o Presidente cumprimentou a 17 

todos e, em seguida, passou ao primeiro assunto. 01. Expedientes: 1.1. Inclusão de 18 

pauta. Prof. Mateus solicitou inclusão dos pontos: criação de grupo de trabalho para 19 

elaborar edital interno e atuar na seleção de docentes para Unidade Curricular; 20 

discussão sobre a proposta de resolução para criação de componente curricular 21 

diretamente vinculado ao CCSA. Prof. Ricardo Aladim solicitou o ponto de pauta para 22 

discutir acerca da presença dos cachorros no Campus Juazeiro do Norte. Posto em 23 

votação, ambos os pontos de pautas foram aprovados por unanimidade. 1.2. 24 

Exclusão de matéria na ordem do dia. Não houve. 1.3. Justificativa de ausência de 25 

conselheiro. Não houve. 1.4. Aprovação da ata da 44ª reunião extraordinária do 26 

Conselho do CCSA. A ata da 44ª reunião extraordinária do Conselho, realizada no dia 27 

29 (vinte e nove) de setembro de 2020 (dois mil e vinte) a qual foi encaminhada para 28 

os endereços eletrônicos dos membros para apreciação prévia, no dia 06 (seis) de 29 

outubro de 2020 (dois mil e vinte) foi aprovada por unanimidade sem alterações. 02. 30 
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Ordem do dia. 2.1. Pedido de autorização de docente para lecionar em Programa de 31 

Pós-Graduação Lato Sensu, referente ao processo de nº 23507.002947/2020-22. 32 

Dando início aos trabalhos, a presidência concedeu a palavra ao professor João 33 

Adolfo. Segundo Joao Adolfo, o objetivo do seu pedido era que fosse rediscutido, 34 

neste Conselho, pela PROGEP/UFCA, as possibilidades permitidas por Lei para o 35 

docente com dedicação exclusiva participar, dentro das exceções previstas, de 36 

atividades em outras Instituições de Ensino. Trata-se de pedido para lecionar o 37 

módulo: História do Constitucionalismo na Pós-Graduação Lato Sensu em Direito 38 

Constitucional da URCA, com uma carga horária de 30h. O referido módulo será 39 

remunerado e ofertado no mês de dezembro deste ano. Observou ainda que o 40 

pedido já havia passado pelo colegiado do curso de Administração, ao qual estava 41 

vinculado, sendo aprovado por unanimidade. Dando continuidade, solicitou ainda 42 

que fosse registrado em ata que ele somente lecionaria o referido módulo, após um 43 

parecer favorável e formal da PROGEP/UFCA. Inclusive, destacou João Adolfo, essa 44 

manifestação da PROGEP/UFCA seria encaminhada para conhecimento do Centro. 45 

Professor Ricardo Aladim comunicou que já havia recebido um convite para lecionar 46 

em outra Instituição de Ensino. Naquela ocasião, ele não aceitou o convite, pois tinha 47 

conhecimento que o entendimento da PROGEP/UFCA era que não seria possível. 48 

Ricardo Aladim Informou ainda que passou um e-mail para a PROGEP/UFCA 49 

solicitando um esclarecimento acerca da questão, mas até o momento não havia 50 

recebido um retorno. Sanada as ponderações, foi posto em votação, sendo aprovado 51 

por maioria, havendo apenas uma abstenção de Sandra Maia.  2.2. Pedido de 52 

redistribuição de docente para o curso de Ciências Contábeis. Com a palavra 53 

professor Marcone disse que houve 05 (cinco) pedidos de redistribuição para o curso. 54 

Desta forma, o colegiado do curso criou uma comissão de professores para avaliar os 55 

pedidos de redistribuição. No decorrer dos trabalhos, apenas 2 candidatos 56 

apresentavam o perfil desejado para o curso. Os demais não prosseguiram no 57 

certame. O primeiro candidato classificado, já com o título de doutor, foi Thiago 58 

Bruno de Jesus Silva, professor efetivo da Universidade Federal da Grande Dourados 59 

(UFGD). Ele estava interessado na redistribuição para a UFCA, mas não foi liberado 60 
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pelo colegiado do curso da Instituição de origem. O segundo candidato, embora, 61 

ainda estivesse cursando o doutorado, foi consultado acerca do interesse em 62 

prosseguir com o pedido de redistribuição. A resposta do prof. Mário César Souza de 63 

Oliveira, segundo classificado, foi de que estava interessado, pois ele era do Rio 64 

Grande do Norte, e isto era favorável em virtude da proximidade. Prof. Marcone disse 65 

que a formação do Mário César Souza de Oliveira era em Ciências Contábeis, com 66 

Especialização em Ciências Contábeis. Inclusive, já lecionou por 15 (quinze) anos em 67 

outras Instituições de Ensino. Portanto, estava apto para contribuir com o curso, com 68 

o Centro, bem como atuar na área de Administração. Finalizou sua fala esclarecendo 69 

que o Mário César, caso solicitasse o afastamento para conclusão do doutorado, ele 70 

já foi comunicado que, em 2021, não seria liberado. Posto em votação o pedido de 71 

redistribuição foi aprovado por unanimidade. 2.3. Criação de grupo de trabalho para 72 

elaborar edital interno e atuar na seleção de docentes para Unidade Curricular.  73 

Prof. Mateus disse que, em virtude do pedido de redistribuição da Jenifer de Nadae, 74 

tinha docente interessado em mudar para a unidade curricular Operações, a qual 75 

Jeniffer estava vinculada. Atualmente, a Unidade Curricular Operações estava 76 

sobrecarregada. Contava com apenas 01 (um) docente. Como a Coordenação do 77 

curso de Administração era parte interessada no processo, o prof. Ives Romero 78 

colocou o nome à disposição para atuar na comissão como presidente. Foi sugerido 79 

ainda os nomes dos docentes: Jeniffer de Nadae e Rodolfo Jakov Saraiva Lôbo para 80 

compor a referida comissão. O prazo para conclusão dos trabalhos será de 60 81 

(sessenta) dias, sendo prorrogado por igual período, se houver necessidade. Como 82 

atribuições da comissão, a saber: elaborar o edital interno e atuar na seleção de 83 

docentes para a Unidade Curricular Operações. Foi deliberado ainda que, caso a 84 

comissão apresente a minuta do edital, na próxima reunião do Conselho, e sendo o 85 

edital aprovado, a mesma comissão iniciaria o processo de seleção dos docentes 86 

interessados na respectiva Unidade Curricular. Não havendo questionamentos, foi 87 

posto em votação e aprovado por unanimidade. 2.4. Discussão sobre a proposta de 88 

resolução para criação de componente curricular diretamente vinculado ao CCSA. 89 

Prof. Mateus comunicou que estava participando de reuniões do NDE dos cursos de 90 



 
Ministério da Educação 

Universidade Federal do Cariri 

 

4/3 

graduação, na qual a proposta estava sendo apresentada e discutida. Ressaltou ainda 91 

que a proposta estava sendo aceita. Apenas o colegiado do curso de Biblioteconomia 92 

considerava que a proposta deveria ser mais debatida. Após as explanações, foi 93 

sugerido que cada colegiado de curso de graduação fizesse a indicação de 01 (um) 94 

representante docente do respectivo curso para compor a referida comissão. Foi 95 

solicitado também ao Jeosadaque que fizesse uma consulta aos discentes dos cursos 96 

vinculados ao Centro acerca da viabilidade de indicação de 01 (um) representante 97 

discente para compor a referida comissão. Deve-se registrar que conforme 98 

deliberado, os nomes serão apresentados na próxima reunião do Conselho, prevista 99 

para ocorrer no dia 10.11.2020, sendo aprovado por unanimidade. 2.5. Discussão 100 

acerca da presença dos cachorros no Campus Juazeiro do Norte. Inicialmente, prof. 101 

Ricardo relatou que, nesta data, no período da manhã, esteve na UFCA. Ao chegar no 102 

bloco M, foi atacado por um cachorro. Segundo Ricardo Aladim, já era pela segunda 103 

vez que isso acontecia. Comunicou ainda que este fato também ocorreu, nesta 104 

Instituição, com o prof. Marcone. Com a palavra prof. Wendell disse que era o 105 

momento de debater esta questão, inclusive, com o projeto UFCÃO e a Ouvidoria. 106 

Prof. Marcone sugeriu que prof. Mateus fizesse o convite ao Coordenador do curso 107 

de Veterinária para fazer algum esclarecimento, bem como apontar possível solução 108 

para os cachorros. Prof. Jeová observou que o CCSA não teria condições de resolver 109 

este problema sozinho. Os cachorros estavam soltos no estacionamento, nos 110 

corredores. Ressaltou ainda que ele já havia discutido com a gestão sobre o 111 

problema, mas não foi solucionado. Continuando sua fala, sugeriu como 112 

encaminhamento estabelecer um diálogo com as demais diretorias acadêmicas do 113 

Campus Juazeiro e levar o problema para a reitoria desta Universidade encontrar uma 114 

solução. Após as discussões, foi deliberado, favoravelmente, que a demanda fosse 115 

encaminhada para a reitoria solicitando providencias com relação aos cachorros. 3. 116 

Comunicado dos membros e da presidência. Prof. Mateus comunicou que na 117 

próxima reunião do Conselho seria designado os novos representantes docentes, 118 

técnicos administrativos e discentes para o conselho. Assim, foi solicitado que as 119 

indicações fossem apresentadas até o final deste mês, pois facilitaria os trabalhos de 120 
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convocatória, e-mail e emissão das portarias. Prof. Wendell comunicou que no dia 121 

14.10.2020 haveria a reunião do FORGRAD, na qual seria discutida a retomada do 122 

semestre 2020.1.   Nada mais havendo a tratar, o presidente agradeceu a presença de 123 

todos e deu por encerrada a reunião, às 16h05min, que para constar, eu, Sandra 124 

Ribeiro Maia, Secretária do Centro de Ciências Sociais Aplicadas lavrei a presente ata 125 

que, depois de aprovada, será assinada por mim e pela presidência.  126 

 127 

 128 

Mateus Ferreira 129 

Sandra Ribeiro Maia 130 


